



## Pierrelatte

Chien guide d'aveugle

# Cindy peut maintenant compter sur Ulya

Ulya. Quatre lettres qui changent la vie de Cindy Bertrand. La Labrador est le nouveau chien guide de la jeune femme, déficiente visuelle. La remise officielle d'Ulya à Cindy a eu lieu la semaine dernière en mairie de Pierrelatte en présence d'Alain Gallu, maire, et de Jean-Pierre Planel, 1<sup>er</sup> adjoint, ainsi que des éducatrices et représentants de l'association « les chiens guides d'aveugles de Provence Côte d'Azur Corse ». La structure assure la formation des chiens guides avant de les remettre aux personnes qui en font la demande. Ulya est ainsi le 43<sup>e</sup> chien guide remis en Drôme-Ardèche.

La formation du chien dure 2 ans comme l'explique Sandie, éducatrice de l'association : « la première année, le chien est en famille d'accueil et vient une semaine par mois à l'école de Lançon-Provence. À partir d'un an, il vient toute la semaine à l'école et rentre dans sa famille d'accueil le week-end ». Ensuite, une autre formation a lieu avec la personne qui recevra l'animal. « On choisit cette personne en fonction de son caractère et de son environnement. Il faut



La remise officielle d'Ulya a eu lieu en mairie.

qu'il y ait une bonne entente entre le chien et la personne déficiente visuelle », soulignait l'éducatrice.

### Ulya a appris une cinquantaine d'ordres

C'est cette seconde formation que suivent Cindy et Ulya. Après une semaine d'entraînement à Lançon, la formation se déroule à Pierrelatte avec l'objectif d'apprendre au chien un trajet fréquemment effectué par Cindy. En l'occurrence il s'agit du trajet domicile/gare SNCF. Un parcours qui n'est pas sans pièges qu'apprennent à déjouer Cindy et Ulya.

Une adaptation qui se passe pour le moment très bien pour Cindy qui jusqu'à présent se déplaçait avec une canne blanche. Au cours de sa formation, Ulya a appris une cinquantaine d'ordres et sait aujourd'hui trouver un passage protégé, une porte, une boîte aux lettres, etc. Son rôle est de guider Cindy et de lui communiquer les dangers présents sur le parcours : les obstacles, marches ou routes à traverser.

Le financement d'un chien guide est de 25 000 € mais celui-ci est remis gratuitement à son nouveau maître.

Lors de la remise d'Ulya à Cin-

dy, Alain Gallu a accepté d'effectuer avec elle le trajet de son domicile à la gare afin d'identifier ce qui pouvait être fait par la commune pour sécuriser le cheminement, notamment la pose de bandes rugueuses pour pouvoir se repérer.

Une autre problématique était évoquée, celle des trottoirs qui sont au même niveau que la chaussée sans démarcation : « C'est dangereux car si une personne déficiente visuelle se désoriente un tout petit peu, elle peut se retrouver au milieu de la route », explique Sandie. Celle-ci préconisait la mise en place d'une toute petite bordure, fran-

chissable sans difficulté par un fauteuil roulant ou une poussette, afin de sécuriser le cheminement.

### Trottinettes, vélos, voitures électriques... le danger est partout

Mais d'autres dangers existent lors des déplacements, notamment les voitures électriques puisque les personnes déficientes visuelles se repèrent notamment au bruit. Les trottinettes électriques et la traversée des pistes cyclables représentent également des problématiques quotidiennes pour Cindy.

Mais celle-ci peut désormais compter sur Ulya pour se déplacer plus sereinement en ville. Les Pierrelattins seront donc amenés à croiser ce duo régulièrement et pour assurer la sécurité de Cindy et le bon travail d'Ulya, **il est demandé à chacun de ne jamais perturber la jeune chienne, de tenter de la caresser ou de l'interpeller.**

F.O.

L'association chien guide d'aveugle ne fonctionne que grâce aux dons ou legs et aux adhésions de ses membres. Pour tous renseignements : [www.chiensguides.org](http://www.chiensguides.org)